

LA MAISON FRANCE SERVICES FÊTE SON DEUXIÈME ANNIVERSAIRE



Ouverte en décembre 2021, la Maison France services vient de fêter son deuxième anniversaire. Avec plus de 10 000 personnes accompagnées tout au long de l'année écoulée, l'accueil postal connaît un franc succès. La forte croissance de la fréquentation (7000 personnes accompagnées en 2022) est une preuve supplémentaire, s'il en fallait, de l'importance que revêt la présence des services publics au sein de notre commune. Cet espace multi-services offre aux torreillans une réelle "accessibilité aux services publics", tels que les activités postales, un accompagnement sur les dossiers de retraite, les problématiques fiscales, les liens vers les organismes de sécurité sociale, les cartes grises et tant d'autres démarches administratives nécessitant d'être bien guidé. À noter que 95% des demandes des administrés qui se rendent à la Maison France services trouvent une solution. Enfin, depuis fin février 2023 ce sont près de 700 cartes d'identité et passeports biométriques qui ont été remis. Afin d'éviter des problématiques de calendrier, la municipalité vous invite à anticiper vos démarches pour renouveler vos titres d'identité.



PRÉSERVER NOS SERVICES PUBLICS DE PROXIMITÉ

Pour M. le maire, Marc Médina, "L'ouverture de la Maison France services, a permis de préserver cette proximité entre les services publics et la population. C'est grâce à la volonté municipale, à l'engagement de l'État, de la commission postale départementale mais surtout à un partenariat fort avec la Mutualité agricole que tous ces services publics utiles à votre quotidien ont pu être maintenus, ce qui n'est malheureusement pas le cas partout où l'existence de bureaux de poste est menacée."

LES ÉCHOS DU CONSEIL



Ce lundi, le conseil municipal s'est réuni pour sa première séance de l'année, afin de délibérer sur différents sujets. La demande de subvention pour la restauration du patrimoine culturel de l'église (statue de procession du Christ en croix) par le Conseil départemental a été approuvée. Le partenariat avec l'association "Solidarité Pyrénées - Tremplin pour l'emploi" a été renouvelée pour les opérations d'entretien des espaces verts et du désherbage des voiries. Comme chaque année, l'exécution du budget avant son vote a été autorisée, dans la limite de 25% des crédits inscrits au budget précédent. Une participation financière aux voyages linguistiques, culturels et sportifs des torreillans, scolarisés au collège Jean Mermoz, a été votée, afin de soulager le reste à charge pour les parents. Enfin, dans le cadre de la loi APER (accélération de la production d'énergies renouvelables) et après concertation, le conseil municipal a défini plusieurs zones qui pourront potentiellement accueillir des ombrières ou panneaux photovoltaïques en toiture, en zone urbaine. Il s'agit notamment des parkings de la Baixarade et du cœur de station en face de



l'espace Capellans, ainsi que de certains bâtiments municipaux (cave coopérative, ateliers municipaux, etc.) et des artisans de la ZAE de la Madraguère, qui souhaiteraient s'intégrer au projet, avec une participation financière à hauteur de 70%. L'objectif étant de couvrir une grande partie de la consommation énergétique de ces bâtiments. *L'intégralité des délibérations est disponible sur le site internet de la ville.*

RADIOS PIRATES, RADIOS LIBRES

Les radios libres ont marqué l'histoire des médias de la fin du XX^e siècle. Flamboyantes et créatives, musicales, bavardes ou branchées, mythiques, militantes... de Perpignan à Font-Romeu, elles ont déverrouillé le monopole de l'État sur les ondes, donné la parole au territoire, reflété les modes et fait respirer la jeunesse. Cet élan, reflet de l'époque, est raconté par Estève Vaills dans le livre "Radios libres en Pays Catalan - entre monopole public et monopoles privés". Portant un regard inédit, ce livre documenté et illustré, décrit la libération et l'expansion des ondes nord-catalanes, moment attachant d'innovations et de tentatives. Pour une restitution authentique de ce domaine d'investigation vierge, deux cents contributeurs et auditeurs de radios libres ont fourni de précieux éléments sonores et visuels. Estève Vaills présentera son travail à l'occasion d'une conférence le vendredi 2 février, à 18h30 au Cube. Entrée libre.



RENCONTRE-DÉDICACE

À l'occasion de la Saint-Valentin, l'auteure Emmanuelle Silvano est invitée à la médiathèque le samedi 10 février à 10h30 pour présenter son livre "Maviesanstoi". Il raconte la romance de deux jeunes amoureux qui trouvent une clé USB abritant le récit d'un amour secret, passionnel et tumultueux vécu 25 ans auparavant. L'intrigue de ce premier roman qui se déroule sur le littoral catalan, dont une partie à Torreilles, parle de l'amour, des tabous et des secrets de famille bien gardés au cœur des années 90. Entrée libre. Plus d'infos au 04.68.52.33.41.



PROPOSITIONS POUR LA VOIRIE PASTEUR



La fin des travaux de réhabilitation de l'îlot Pasteur est prévue pour le deuxième trimestre 2024. En prolongement, la réfection de la voirie autour de ce bâtiment sera réalisée durant environ deux mois avant les vacances estivales. Afin d'échanger sur ce projet, nous vous invitons à une réunion publique en présence du maître d'œuvre, M. Mathieu Jara (BE2T), le jeudi 8 février prochain à 18h30 au Cube.

SCR XV DOIT PROUVER À ARGELES !

Le dernier week-end avait bien commencé, mais s'est, plutôt, mal terminé. ÉCOLE DE RUGBY : les M14, à Bize-Minervois, ont battu les locaux et Leucate, tandis que les autres sections s'illustraient sur plusieurs plateaux et tournois. Prochain week-end: repos. PÔLE-JEUNES : les cadets et les juniors se sont imposés à Clermont l'Hérault. Il devront juste être un peu plus disciplinés. Samedi, ils seront de repos. SÉNIORS : l'équipe 2, remaniée, a marqué un essai facile dès l'entame, et a eu le tort de croire que c'était gagné... quelques fautes, maladresses ou excès d'individualisme plus tard, elle s'inclinait lourdement, sans même récupérer le point de bonus. Elle cède, ainsi, la première place à son rival Palavas. À méditer... L'équipe 1 a retrouvé sa superbe après la désillusion contre Prades. Elle a bien tenu la distance face à Villefranche, mais, comme contre la JOP, elle échoue, d'un rien, dans les dernières minutes. Moins de fautes, moins de maladresses, un peu de chance et... un bon arbitrage, voilà ce qu'il aurait fallu pour ramener plus qu'un maigre point de bonus (33/29). Dimanche, à Argelès, il faudra prouver que nos deux formations valent mieux que ça ! Un derby reste un derby, donc, soyons prêts. (matches à 13h30 et 15h30). LCA

CARNAVAL À TORROELLA

Vous pouvez toujours vous inscrire pour participer au carnaval de Torroella le samedi 10 février. Défilé, concerts et animations diverses rythmeront cette belle journée. Le déplacement en bus est offert par la municipalité pour les torreillans. Départ à 14h30 depuis la halle des sports, retour vers minuit. Repas libre. Us hi esperem ! Infos : 04.68.28.32.02.

EXPOSITION DE PHOTOS

L'atelier Auguste vous invite à découvrir l'exposition "Histoires de nuages et miroirs" du photographe Ian Morlion. Celle-ci sera visible du 2 au 15 février, du mardi au dimanche de 15h à 19h au 11 avenue de Perpignan. L'artiste sera présent les jeudis et les dimanches pour échanger autour de ses oeuvres. Vernissage le vendredi 2 février à 18h.

EN MARCHÉ VERS PARIS



Dans le cadre des prochains jeux olympiques organisés à Paris cet été, la Fédération Française de la Randonnée Pédestre organise une grande marche depuis Cerbère vers la capitale. Vendredi dernier, Torreilles était "ville étape" en Pays Catalan. Accueillis chaleureusement devant le Cube par le sénateur, Jean Sol, Benoit Tristant et Gérard Cebellan, adjoints de la ville, la centaine de randonneurs a pu se réchauffer autour d'un bon café bien chaud.

UN DOUX MOMENT DE PARTAGE



Vendredi dernier avait lieu à la médiathèque la Nuit de la lecture sur le thème de la sorcière Cornebidouille qui est une référence de la littérature jeunesse. La soirée a débuté par la lecture du dernier album "Quand Cornebidouille était petite" qui a rendu hilares les enfants grâce au langage feutré de la vieille sorcière et de ses mésaventures. À la fin de l'histoire, les enfants ont partagé un moment ludique autour des jeux de société où ils ont pu découvrir notamment le jeu de l'oie et le "mistigrouille" de Cornebidouille pour prolonger un peu plus l'aventure avec leur sorcière préférée. Pour découvrir son univers, les jeux ainsi que les albums sont disponibles à la médiathèque.

POUR PASSER DE JOYEUSES VACANCES



Les inscriptions au centre de loisirs pour les vacances de février sont ouvertes jusqu'au 1^{er} février en présentiel et jusqu'au dimanche 4 février sur le portail famille. Les permanences auront lieu au bureau de la régie le lundi de 9h à 12h ainsi que le mardi et le jeudi de 17h à 19h. Du côté du point jeunes, les permanences d'inscriptions auront lieu tous les lundis, mardis, jeudis et vendredis de 14h30 à 18h ainsi que les mercredis de 14h à 18h. Les inscriptions sont ouvertes prioritairement pour les torreillans, les non résidents pourront s'inscrire du 5 au 7 février. Retrouvez le programme sur ville.torreilles.fr/#services/enfance-jeunesse

TORREILLES INFO
www.torreilles.fr

Réalisation et impression : Mairie de Torreilles, commission "Communication" composée d'Emma SABATE, Damien CLET, Héloïse MONREAL, Aurélie SARTELET. Directeur de la Publication : Marc MEDINA, Maire.

Agenda sportif, festif, culturel

SAMEDI 27 JANVIER :

> Animation "apprendre à composter", 10h à 13h - Place des souvenirs d'enfance

DIMANCHE 28 JANVIER :

> Rugby à Argelès

• Argelès (II) - SCR (II), 13h30
• Argelès (I) - SCR (I), 15h30

MARDI 30 JANVIER :

> Atelier bébés lecteurs, 9h30 à 10h - Médiathèque

VENDREDI 2 FÉVRIER :

> Conférence d'Estève Vails, 18h30 - le Cube

DU 2 AU 15 FÉVRIER :

> Exposition "Histoire de nuages et miroirs" - atelier Auguste

SAMEDI 10 FÉVRIER :

> Rencontre-dédicace, 10h30 - médiathèque

> Carnaval de Torroella de Montgrí, 14h30 - Halle des sports

MARCHÉ :

mardi et vendredi matin,
place des souvenirs d'enfance

MESSES

Samedi 27 janvier : 17h à St Laurent.
Dimanche 28 janvier : 9h30 à Le Barcarès ; 11h à St Hippolyte. Lundi 29 janvier : 17h à St Laurent. Mercredi 31 janvier : 17h à Le Barcarès. Jeudi 1^{er} février : 17h à Clair. Vendredi 2 février : 17h à St Hippolyte.

MÉTÉO



À VOS ASSIETTES

Frédérique Maillot-Valatx, diététicienne et nutritionniste s'installe au cabinet pluridisciplinaire situé 1 rue Gustave Eiffel. Elle est notamment spécialisée dans la nutrition et l'alimentation lors du cancer de sa découverte à sa rémission. Contact au 07.81.89.45.41, par mail fmv.dietetique@gmail.com ou via doctolib.



TRIBUNE LIBRE

LA CAVE - Il est prévu le projet contestable, voire extravagant, d'installation de panneaux photovoltaïques sur le toit de la cave coopérative. Sa façade est déjà dévalorisée par des peintures pour le moins discutables. Ce haut lieu de l'histoire du village, symbole de valeurs collectives, liées au dur travail viticole, est le témoignage d'une époque où la vigne occupait une part très importante de notre territoire. Défiguré par les tags aujourd'hui, demain par le photovoltaïque, ce patrimoine significatif du passé de Torreilles et de ses racines, mérite mieux. Pourrait-on imaginer de tels panneaux sur des lieux de mémoire tels les blockhaus ou encore des éoliennes à Juhègues ? C. MAMONTOFF, conseillère municipale de l'opposition.

